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Я горжусь, что родился в России!

Отчетно-выборная конференция
профсоюзной организации студентов

Епархиальные чтения

Под таким лозунгом 9 октября в аудитории А1301 состоя-
лось патриотическое мероприятие "Встреча ветеранов трех
войн с молодежью", посвященное 70-летию Победы в Ве-
ликой Отечественной войне. Организатор - Иркутская об-
ластная общественная организация ветеранов Афганиста-
на и участников боевых действий.

Сказать, что все прошло на
ура - ничего не сказать!

Сама встреча еще не началась, а
зрители уже прониклись военной
атмосферой: люди в форме с мно-
жеством наград, слайды с фото-

графиями афганской войны, ще-
мящее сердце музыкальное со-
провождение…
На встрече присутствовали вете-

раны трех войн, родственники по-
гибших при исполнении долга, сту-
денты и работники университета,
почетные гости. Присутствующих в
зале приветствовали ректор БрГУ,
депутат Законодательного собра-
ния Иркутской области С.В.Белоко-
быльский, мэр г.Братска С.В.Сереб-
ренников, председатель Иркутской
областной общественной организа-
ции ветеранов Афганистана и учас-
тников боевых действий В.А. Коб-
зарь. Выступившие поблагодарили
воинов-интернационалистов за вы-

полненный ими долг,  обозначив
цель встречи -  ветераны хотят, что-
бы нынешняя молодежь четко по-
нимала, что происходило в те
страшные времена, какие потери
понесла наша страна.

За активную жизнен-
ную позицию участник
войны в Афганистане
В.А.Кобзарь отметил
благодарственными
письмами  ветеранов
боевых действий  и об-
щественных деятелей
(в БрГУ - Б.Г.Прянишев
и О.В.Тищенко), а
С.В.Серебренников
вручил бывшим вои-
нам-"афганцам" меда-
ли "25 лет вывода со-
ветских войск из  Аф-
ганистана".

Своеобразным завещанием моло-
дому поколению стало выступление
коренного жителя нашего города,
ветерана Великой отечественной
войны И.В.Орлова (на левом
снимке). Будучи призванным в со-
ветскую армию-победительницу  в
августе 1942 года, он прослужил
в ней семь лет.

На этом торжественная часть
была окончена, и начался захва-
тывающий концерт! Песни о во-

инском братстве, погибших за-
щитниках Родины, любви к свое-
му Отечеству талантливо испол-
нили  Владимир Кобзарь и его сын
Николай, а также Ровнак Новру-
зов и Андрей Суворов (сам пишет
песни, одну из них он посвятил
умершему другу - зал аплодиро-
вал стоя).

В завершение проникновенного
мероприятия участник войны в
Чечне Роман Шабалин призвал

студентов честно отдать долг Ро-
дине, отслужив положенный срок
в армии; заместитель мэра по со-
циальным вопросам М.А.Зубакова
выполнила трогательную миссию
- поблагодарила отцов и матерей
погибших в "горячих точках" вои-
нов за достойное воспитание сво-
их сыновей, вручив им подарки.

Члены Иркутской  областной об-
щественной организации ветера-
нов Афганистана и участников бо-

евых действий в этом году побы-
вали уже в 14 городах Приангарья
с подобной программой. Им очень
понравилось, как тепло их прини-
мали в Братске, особенно в нашем
университете, гости пообещали к
нам еще вернуться. В планах - по-
ездка  в город-герой Севастополь.

Анастасия ЗЕМА,
гр.ИМ-14,

наш.нешт.корр.
Фото отдела ТСО

15 октября состоялась 12-я отчетно-выборная конференция пер-
вичной профсоюзной организации студентов нашего университета.

На второй  срок председателем
профкома студентов БрГУ едино-
гласно избрана  успешно работа-

ющая в этой должности выпуск-
ница нашего вуза А.Н. Чиркова (на
снимке в центре). Алевтина Ни-

колаевна награждена Почетной
грамотой исполнительного коми-
тета Профсоюза работников на-
родного образования и науки РФ
за активную работу в Профсою-
зе, а возглавляемый ею профком
отмечен еще одной Почетной гра-
мотой - президиума Иркутской об-
ластной организации профсоюза
за активную работу по защите со-
циально-экономических прав и
интересов студентов.
На этой же конференции  про-

форгам Любови Шмариной и Сер-
гею Сидоренко (они тоже на сним-
ке) за высокие результаты в уче-
бе и большую общественную ра-
боту  вручены сертификаты на
именные стипендии от Иркутской
областной организации Общерос-
сийского Профсоюза образова-
ния.

Подробности читайте в
следующем номере газеты.

Фото отдела ТСО

Второй год на университетской площадке проводятся
Братские Епархиальные чтения, на этот раз  их  тема "Князь
Владимир. Цивилизационный выбор Руси".
22 октября пленарное заседание начнется в 9.00 в актовом

зале первого корпуса (А1301), с 14.00 до 17.00 - секционная
работа в формате "круглых столов" в аудиториях А1301, А1303,
А1307, А1308, 1355.
23 октября - в аудитории 3245 состоится встреча студентов с

представителями духовенства, начало в 13.30,  в это же самое
время  в  аудитории 3203 (зал ученого совета) будет проходить
общение носителей православно-христианской культуры с про-
фессорско-преподавательским составом.

Приглашаются все желающие!

"Плечом к плечу идут российские войска. И пусть
военная дорога нелегка - мы будем верою и правдою
служить России…"
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Фундамент новой
экономической политики

Коррупции объявлен бой!

Братск объединяет

Конкурс
"Лучший предпринимательский проект"

Мэр Братска Сергей Серебренников 9 октября представил жур-
налистам ряд инвестиционных проектов, которые будут реали-
зованы в городе в ближайшие пять лет.

Братский электрометаллурги-
ческий завод. Сергей Серебрен-
ников отметил, что переговоры о
предстоящем строительстве это-
го промышленного предприятия на
территории Правобережного окру-
га начались еще в 2006 году, тог-
да разрешение для начала работ
было получено. Сегодня ведутся
подготовительные мероприятия, и
руководство завода подтвержда-
ет, что уже в следующем году нач-
нется его строительство.

Строительство водопровода в
поселке Сухой. Одним из важ-
нейших социальных проектов для
города является постоянное водо-
обеспечение жителей поселка Су-
хой (Правобережный округ). Про-
ект строительства водопровода
обсуждался в середине сентября

на совещании с присутствием ми-
нистра жилищной политики и
энергетики Иркутской области
Ивана Носкова, Сергея Серебрен-
никова, который на тот момент яв-
лялся заместителем губернатора
Иркутской области. Руководство
Братского электрометаллургичес-
кого завода, который находится в
непосредственной близости к по-
селку Сухой и также заинтересо-
вано в наличии постоянного цент-
рализованного водоснабжения,
подтвердило, что готово прини-
мать участие в реализации проек-
та по строительству водопровода
на основе взаимодействия с ад-
министрацией Братска и Прави-
тельством Иркутской области в
рамках частно-государственного
партнерства.

Развитие Братского газокон-
денсатного месторождения.
Еще один проект, имеющий для
Братска принципиальное значение
- развитие Братского газоконден-
сатного месторождения. На сегод-
няшний день уже объявлен конкурс
на разработку технико-экономи-
ческого обоснования, после чего
предприятие Братскэкогаз, явля-
ющееся совместным активом ком-
пании ИТЕРА (Роснефть) и адми-
нистрации города, приступит к
строительству газоперерабатыва-
ющего завода в Правобережном
округе. Переговоры об этом про-
шли в августе на правительствен-
ном совещании в Братске с учас-
тием губернатора Иркутской обла-
сти Сергея Ерощенко и генераль-
ного директора нефтегазовой ком-
пании "ИТЕРА" Александром По-
повым.

Создание логистического цен-
тра по грузоперевозкам в аэро-
порту города Братска. В сере-
дине сентября в городе прошло
заседание, в котором принимал
участие министр транспорта и до-
рожного хозяйства Артур Сулейме-
нов. Одним из вопросов, который
стоял в повестке заседания, ста-
ла программа по созданию на базе
аэропорта Братска логистическо-

го центра по грузоперевозкам. На
сегодняшний день уже создана ра-
бочая группа, занимающаяся про-
гнозированием потока грузопере-
возок и подготовкой всех необхо-
димых документов. В конце сен-
тября первые грузовые рейсы  уже
были выполнены.

Сергей Серебренников также
рассказал журналистам о том, что
с 1 ноября этого года в братском
аэропорту начинается выполнение
пассажирских рейсов по маршру-
ту "Братск - Хабаровск" и "Братск
- Якутск".

Туристические маршруты по
Братску. Еще одним очень важ-
ным моментом, который может по-
влиять на повышение имиджа го-
рода, по словам мэра, может стать
усиленное внимание со стороны

администрации города к развитию
туристической отрасли в Братске.
Уже сегодня специалисты занима-
ются разработкой нескольких ту-
ристических маршрутов по горо-
ду для гостей Братска, в которые
войдут посещение Братской ГЭС,
музея деревянного зодчества под
открытым небом "Ангарская де-
ревня", недавно открывшегося па-
мятника Ивану Наймушину и дру-
гих интересных исторических мест
города.

Развитие агропромышленного
сектора. В администрации горо-
да есть проекты, которые направ-
лены на производство продуктов
питания. Речь идет о развитии та-
кой отрасли животноводства, как
кролиководство. Мэр подтвер-
дил, что предпринимателю, кото-
рый этим сейчас занимается, бу-
дет оказана помощь в рамках ре-
гиональной программы поддерж-
ки малого и среднего предприни-
мательства.

В городе будет продолжать ра-
ботать агрофирма "Пурсей". Бо-
лее того, на территориях, приле-
гающих к "Пурсею", планируется
строительство птицефабрики.
Комментируя ситуацию в агропро-
мышленном секторе Братска, мэр
отметил, что сегодня собственный
продовольственный рынок в горо-
де оставляет желать лучшего - не
производится куриное яйцо, мало
мяса курицы, на 100% завозятся
крупы и макароны. Эти направле-
ния должны быть усилены.

Мэр рассказал также, что в Брат-
ске планируется возобновить ра-
боту рыборазводного завода. В
ходе правительственного совеща-
ния с участием министра сельс-
кого хозяйства Иркутской облас-
ти Ирины Бондаренко, состоявше-
гося в Иркутске в начале сентяб-
ря, были намечены шаги для ско-
рейшего восстановления и запус-
ка предприятия. Сергей Серебрен-
ников считает, что рыборазводной
завод должен заниматься не толь-
ко восстановлением популяций
омуля и сига в Братском, Усть-

Илимском и Богучанском водохра-
нилищах, но и промышленным
производством пищевой рыбы, ко-
торая будет попадать на продо-
вольственные рынки города. В ча-
стности, речь идет о разведении
форели.
Новая жизнь городского авто-

транспортного предприятия. На
сегодняшний день междугородны-
ми перевозками занимаются, кро-
ме муниципального предприятия,
еще три перевозчика, у которых
имеется договор с Министерством
социального развития, опеки  и по-
печительства Иркутской области
на финансовое обеспечение льгот
для соответствующих категорий
горожан. Сергей Серебренников
пояснил, что недавняя продажа ав-
тобусов "Хендай" частному пред-
принимателю позволила вывести
муниципальное АТП из предбанк-
ротного состояния, поскольку его
задолженность составляла 52 млн.
рублей и была несовместима с его
дальнейшей успешной деятельно-
стью. Вырученные от продажи ав-
тобусов 22 млн. рублей помогут
предприятию вывести его на ра-
ботоспособный уровень.
Экология. Повышенное внима-

ние к снижению экологических
рисков должно быть основопола-
гающим в работе всех предприя-
тий города. Отвечая на вопросы
журналистов, Сергей Серебренни-
ков отметил, что экологический
мониторинг в городе ведется - на
базе БрГУ работает передвижная
автоматическая станция монито-
ринга, которая фиксирует все пре-
вышения норм ПДК.
В ближайшее время, заявил Сер-

гей Серебренников, будет объяв-
лено о пятилетней программе по
полному техническому перевоору-
жению всех предприятий, находя-
щихся на территории Братска. На
БЛПК такая модернизация уже
проведена. И сейчас там занима-
ются отлаживанием производства,
стремясь свести до минимума
опасные для окружающей среды
выбросы. Что касается БрАЗа, то
там также должны заниматься мо-
дернизацией производства и ори-
ентироваться на новые технологии
по снижению выбросов. Однако
надо понимать, что избежать со-
всем их нельзя, потому что город,
как ни крути,  является промыш-
ленным центром Приангарья. Но
минимизировать  вредные выбро-
сы  в окружающую среду - задача
городских властей.
Повышение имиджа города и

привлечение специалистов. Уго-
варивать молодежь остаться в го-
роде - занятие безперспективное.
Необходимо добиться того, чтобы
у молодых людей был смысл жить
в Братске, а для этого нужно со-
здавать все необходимые условия.
Это касается не только повыше-
ния уровня торговли, строитель-
ства новых торговых и досуговых
центров, обеспечения местами в
детских садах, создания новых ра-
бочих мест и т.д., но и в первую
очередь строительства доступ-
ного жилья. В частности, наме-
чена  застройка из 140 домов в
Курчатовском бору с невысоким
ценовым уровнем за один квадрат-
ный метр жилья - от 18 до 22 тыс.
рублей.

По материалам пресс-
службы администрации

г. Братска

В профессиональных учебных
заведениях города, в том числе и
в БрГУ, проводились разъясни-
тельные встречи с участием пред-
ставителей правоохранительных
органов по теме предупреждения
коррупционных действий. В част-
ности, 15 октября в гостях у кол-
лектива БрГУ побывал начальник
следственного отдела по Падун-
скому округу Следственного ко-
митета РФ Андрей Александрович
Иващенко (на снимке).
На официальном сайте БрГУ со-

здан специальный раздел "Меры
по противодействию коррупции".
В нем  размещена следующая
информация: нормативно-право-
вые документы о противодей-
ствии коррупции; комплекс ме-
роприятий противодействия кор-
рупции на 2014год; памятка об от-

ветственности за взяточничество
и посредничество во взяточниче-
стве; а также предусмотрена воз-
можность оставить запись обо
всех известных фактах, указыва-
ющих на коррупционные проявле-
ния.

Народы России начали объеди-
няться еще с 862 года, когда ре-
шили создать единое государ-
ство и пригласили на княжение
Рюрика. А с присоединением
Сибири наша страна узнала не-
вероятное количество новых на-
родностей и культур. В знак это-
го единения под девизом "Рос-
сия - наш общий дом" 11 октяб-
ря в здании ТКЦ "Братск-Арт" со-
стоялся уже третий фестиваль
национальных культур.

В нем приняли участие  татары,
кыргызы, казаки, армяне и литов-
цы. "Цель участия каждой из народ-
ностей -  познакомить братчан  с
нашей культурой ", - говорит пред-
ставительница литовской нацио-
нальности Агне Буткуте.

В холе здания расположилось
множество импровизированных
торговых рядов, где каждая куль-
тура представляла  свои изделия.
"Все работы по-своему доро-
ги,  потому что изготовлены
своими руками", - рассказы-
вает представительница каза-
чьей культуры Агапья Макаро-
ва.

В фойе ТКЦ "Братск-Арт"
каждая народность показала
все, чем богата их культура.
Под звуки родных мотивов
участники фестиваля выступа-
ли с народными танцами, ис-
полняли песни на языке сво-
их предков и проводили игры,
в которые играли их бабушки и де-
душки. Но и зрителям скучать не
пришлось: им предоставлялась воз-
можность посостязаться в ловкос-
ти в народных забавах, обучиться
элементам народных танцев других
культур и, конечно же, отведать
блюда, приготовленные представи-
телями народностей собственно-
ручно.

Через час началась основная
часть фестиваля, проходящая в кон-
цертном зале.  В начале концерта
представители национальностей
заходили в зал, взявшись за руки,
а уже на сцене вели межнациональ-

ный хоровод в знак дружбы и един-
ства народов Сибири.

Представление  на сцене разыг-
ралось не на шутку: татары, литов-
цы, кыргызы, армяне и казаки по
очереди познакомили братчан со
своей культурой в полном объеме.
Зрители увидели настоящую народ-
ную мощь - танцы, песни, стихи на
родном языке, игра на народных
инструментах, боевое искусство,
даже посвящение маленького каза-
ка в отряд взрослых казачьих му-
жей - все это кружилось в сумас-
шедшем ритме,  заставляло ощу-
тить себя частью огромной много-
национальной державы.

"Мы все вместе - братчане!", -
такими словами заведующего отде-
лом молодежной политики Егора
Луковникова закончился фестиваль
народных культур. Воодушевлен-
ные зрители выходили из зритель-
ного зала с блеском в глазах. "Мне

очень понравился праздник! Осо-
бенно танцы - очень здорово: и ко-
стюмы красивые, и артисты так су-
мели зажечь публику, просто мо-
лодцы!", - отзывается  зрительни-
ца Алла Пермякова.

В следующем году планируется
провести уже четвертый подобный
фестиваль. Организаторы надеют-
ся, что участие в нем примут еще
больше национальностей, чьи пред-
ставители живут в Братске. А на
концерте будет такой же аншлаг!

Олеся ШЕВЧЕНКО, МИЦ
Фото Анастасии ПОВАРЕШКИ-

НОЙ, МИЦ

Администрация Братска объявля-
ет о начале приема заявок на кон-
курс "Лучший предпринимательс-
кий проект". Мероприятие пройдет
в два этапа. На первом, который
продлится до 3 апреля 2015 года,
будут отобраны предприниматель-
ские проекты. На втором - с 6 по
17 апреля 2015 года пройдет
презентация проектов.

Принимать участие в конкурсе
могут граждане, проживающие на
территории Братска, в возрасте от
16 до 35 лет. Каждый предприни-
мательский проект  оценивается по
100-балльной шкале. При оценке
проектов конкурсная комиссия бу-
дет руководствоваться следующи-
ми критериями: реализация проек-
та на территории города, соци-
альная значимость и финансовая

обоснованность проекта, примене-
ние инновационных технологий и
т.д. По итогам конкурса определят-
ся три победителя, которые полу-
чат денежные премии (за первое
место - 70 тысяч рублей, за вто-
рое - 50 тысяч рублей и за третье
- 30 тысяч рублей).

По итогам предыдущих конкурсов
предпринимательских проектов в
городе реализуется ряд бизнес-
идей: от создания инновационно-
го центра здоровья до открытия ча-
стной школы английского языка.
Всего в банке предпринимательс-
ких проектов, начиная с 2009 года,
находится 58 проектов.

По вопросу участия в конкурсе
обращаться в комитет экономи-
ческого развития администра-
ции г. Братска, тел. см. на сай-
те администрации Братска.
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Сердце Байкала

Угольная
смена

 Удачно завершилась на Бай-
кале летняя лагерная смена
(называлась Угольная): у каж-
дого остались положительные
эмоции, яркие воспоминания
и, конечно же, хорошие друзья.

А теперь о самой игре, которая
проводилась в лагере.Она дала
всем нам, ребятам, кучу возмож-
ностей. Целые две недели мы
жили взрослой жизнью, могли
попробовать себя в роли рабо-
чих, предпринимателей и пред-
ставителей власти. Мы воплоща-
ли в жизнь свои всевозможные
идеи, глобальные и мелкие про-
екты. И это здорово! Ведь не все-
гда у простых школьников полу-
чается без трудностей и разре-
шений "сверху" озеленить терри-
торию или даже устроить олим-
пиаду.

Организаторы,предлагая эконо-
мическую игру, и не подозрева-
ли, что создают ребятам такое
количество жизненных испыта-
ний. Самым сложным препятстви-
ем, на мой взгляд, было отделить
игру от реальности. И радует,что
практически все ребята постави-
ли на первый план межличност-
ные отношения, а не свой личный
доход от экономической игры. То
есть, что бы в лагере ни проис-
ходило, каждый старался сохра-
нить дружественную атмосферу.
И вообще, характерной чертой
угольной смены 2014 года стало
то, что ребята стали друг другу
родными, как никогда: один пат-
руль поддерживал другой, одна
делегация помогала другой деле-
гации.

Сама экономическая игра ста-
ла очень полезна.Школьники про-
верили свои теоретические зна-
ния на практике. Ребята вынесли
для себя массу новой информа-
ции об акционерных обществах,
угледобывающих машинах, свой-
ствах угля и приемах PR, спосо-
бах ведения проектной деятель-
ности и пионеринге.

Лагерь на берегу Байкала пода-
рил нам интересные познания в
разных сферах, насыщенные буд-
ни, трогательные воспоминания и
лучших друзей. Спасибо органи-
заторам, разработчикам, спонсо-
рам, и лицею, без которого о по-
добных программах мы бы даже
не знали!

Лиза ЕГОРОВА,
гр ЛТ 10-1

Приятно делать
добро нуждающимся
Я стала волонтером три  года  назад, когда поняла, что жить надо со

смыслом. За это время я научилась многому: красила заборы, утепля-
ла и мыла окна, собирала деньги  во время   благотворительных ак-
ций,  организовывала досуг детей и выполняла другие поручения.

Чувствую себя намного лучше, по- настоящему живой, когда вижу,
что моя работа нужна людям. Пускай нам не всегда говорят спасибо,
не вручают грамоты (мы не за награды  работаем), зато я испытываю
невероятное чувство гармонии, что кому- то помогла.

Буду рада, если изменю чью- то жизнь в лучшую сторону -  знак того,
что и сама я живу и все делаю правильно. Делать добро тем, кто в
этом нуждается - прекрасно! Я - доброволец! И я привела в наш во-
лонтерский центр не одного совестливого человека. Давайте делать
добро! Это так просто!

Аня АФАНАСЬЕВА,
гр. ЛТ 11-1

Голосуем за "спортивные" планеты!
В этом году лицей №1 провел свой туристический слет в фор-

мате длительной образовательной игры, посвященной космосу.
Такую необычную и новую тему выбрали  наши преподаватели
физической культуры и активисты старших классов. Этот  чудес-
ный день оправдал все наши ожидания!

После долгих поисков была выб-
рана уютная поляна на Тэнге, ок-
руженная золотыми деревьями (за
три дня до нашего выезда на при-
роду отряд лицеистов - волонте-
ров отправился на будущее мес-
то отдыха и очистил территорию
от мусора, сухой травы).
…На торжественном шествии

были представлены планеты Уран,
Меркурий, Юпитер, Элара, Вене-
ра, Земля, Нептун, Марс, их спут-
ники: Титан, Каллисто, Европа, а
также яркие звезды Бетельгейзе,
Сириус, и даже целая галактика
- Туманность Андромеды. А при-
ветствовали наших космических
гостей "солнечные" люди, кото-
рые познакомили всех с особен-
ностями прибывших космических
тел и рассказали множество ин-
тересных фактов о них, после чего
под бурные аплодисменты был за-
жжен огромный костер, символи-
зирующий начало космического
слета.
Хочется отметить оригинальные

девизы, необычные костюмы, яр-
кие плакаты, превосходное на-
строение участников и солнечную

погоду, встретившую нас на все-
ми любимом острове! После по-
строения отряды приводили в по-
рядок свои бивуаки. И вскоре был
дан старт традиционной полосе
препятствий, в которой принима-
ли участие 10 смелых и активных

представителей каждой группы.
Это увлекательное соревнование
приятно удивило всех участников,
потому что наряду с привычными

были добавлены новые этапы:
стрельба по мишеням, "траверс"
и интеллектуальный конкурс на
знание фактов о планетах и кос-
мических открытиях.

Разжигать костер на скорость,
прыгать по кочкам, преодоле-
вать переправу  "траверс", про-
ползать через "мышеловку",
держать равновесие, проходя
"бабочку", не задеть "коварную
паутину" - все это стало увле-

кательным отдыхом-соревнова-
нием!
Пройдя полосу препятствий,

наши "космические гости" прыга-
ли на скакалке  (рекорд устано-
вили ребята группы ЛТ-10-2, на
их счету 276 прыжков!) и играли в
футбол (здесь  даже самые ма-
ленькие "пришельцы" принимали

активное участие). Девочки гото-
вили обед, следили за красотой
и чистотой бивуаков. Кто-то от-
дыхал, играя на гитаре и напевая
любимые песни, кто-то общался
с четвероногими друзьями, играл
в волейбол или другие активные
игры.
 Наступило  завершающее со-

бытие - общелицейский флеш-
моб. Этот этап был в новинку
всем лицеистам! Накануне ребя-
та собирались в стенах родного
лицея  и учили движения, чтобы
представить "плоды своего твор-
чества" учителям, родителям и

одноклассникам. В постановке
приняли участие около 160 чело-
век. Такого количества энергии и
положительных эмоций мы еще
не ощущали! Все прошло заме-
чательно!   Как постановщик
очень горжусь нашими лицеиста-
ми,  благодарна им за поддерж-
ку в таком непростом деле. Это
был яркий финал великолепного
события!

Диана ГЕРАСИМОВА,
группа ЛТ 11-2

Фото автора

Своими впечатлениями поде-
лилась и ученица 7-го класса
Настя СТОЛОВА:

- Нам выпала честь представ-
лять Марс - красную планету Все-
ленной. Мы упорно готовились к
выезду на природу: придумыва-
ли отличительные знаки, учили
речевки, девиз, репетировали
танец. А Даниил Другов  сделал
нам отличного помощника робо-
та - марсианина Аркафия. И вот
настал день, когда мы показали,
что наш класс - дружный, умный,

спортивный.
На Тэнге, разбив бивуак, мы

приготовились к сложным физи-
ческим и умственным испытани-
ям.  Пришлось и стрелять,  и пры-
гать на скакалке, и играть в фут-
бол, и преодолевать полосу пре-
пятствий. А потом с воодушевле-
нием приняли участие в общем
флешмобе. Всем он очень понра-
вился! Кроме того, наш класс по-
казал свой индивидуальный та-
нец, по-моему, на ура! Убрав пос-
ле себя площадку, с отличным на-
строением вернулись домой!

На летних каникулах учащиеся нашего лицея приняли участие в
работе лагеря "Сердце Байкала - 2014", организованного НМЦ
"Школа нового поколения", при поддержке Благотворительного
фонда Олега Дерипаски  "Вольное дело" и компании "En +Group".

В лагере осуществлялась
ролевая экономическая

игра, которая способствовала
формированию инженерной
культуры у учеников, развитию
интеллектуальных и творческих
способностей, лидерских ка-
честв.
Большинство ребят занима-

лось проектной деятельностью.
Вместе с "директором" энерго-
компании "SidrEnergoIndasries"
Дианой Гарасимовой лицеист
Матвей Хороших стал инициа-
тором социального проекта под
названием "Капсула времени":

каждому патрулю было предло-
жено описать чувства, эмоции и
пожелания, дать напутствия бу-
дущим лагерным сменам. В тор-
жественной обстановке капсула
была предана земле.
Роман  Войшев реализовал

себя в качестве депутата Зако-
нодательного собрания, Дарья
Резникова успешно исполняла
роль министра финансов. Ребя-
та приобрели опыт работы в ко-
манде (патруле), научились воз-
водить символические конст-
рукции из деревянных брусьев
и веревок, нашли новых друзей

из разных регионов нашей стра-
ны. Все без исключения прове-
ли эти две недели с пользой и
большим удовольствием.
Р. Войшев: "Лагерь мне по-

нравился, я овладел экономи-
ческими основами знаний,
встретил новых друзей, попро-
бовал себя в роли должностно-
го лица. Многое узнал из обра-
зовательных блоков. Хотел бы
поучаствовать в подобной про-
грамме еще раз". Д. Кича: "Я
приехал на Байкал по совету
друга.  Мои ожидания оправда-
лись:  свежий воздух, природа,
общение, увлекательная эконо-
мическая игра".

Дарья РЕЗНИКОВА,
гр.ЛТ 10-3

Тематическую страницу  "Лицейская территория" подготовила
педагог лицея №1 Наталья Андреевна УБАСЕВА
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Дизайн и верстка - О.В. ЗВОНАРЕВ
* * *

Продам по приемлемой  цене
2-комн. секцию в общежитии по
ул.Студенческой (2-й этаж, в
хорошем состоянии), тел.26-71-
49.

Внимание!
Полноцветная версия нашей

газеты находится на внешнем
сайте БрГУ. Смотрите слева
баннер!

Профорги во всеоружии!
С 4 по 8 октября в Иркутске проходили сразу две крупные сту-

денческие школы: этап Всероссийской школы-семинара "Стип-
ком - 2014" и школа актива "Твой плюс". Эти два мероприятия
объединили около 150 участников из самых разных городов Си-
бирского и Дальневосточного федеральных округов.

На данном мероприятии Братский госуниверситет представля-
ли: председатель профкома студентов   Алевтина Николаевна
Чиркова, председатель профбюро естественнонаучного факуль-
тета Ольга Перебоева и председатель профбюро факультета энер-
гетики и автоматики Любовь Шмарина.

Питание
студентов
Свою работу начала комиссия

по эффективной организации
общественного питания профко-
ма студентов БрГУ.

В сентябре было проведено ан-
кетирование студентов первого
курса, пользующихся услугами то-
чек общественного питания наше-
го вуза.  Цель  данного исследова-
ния - изучить мнение об организа-
ции общественного питания уни-
верситета.

По итогам анкетирования было
выявлено, что посещают точки об-
щественного питания БрГУ при
каждом удобном случае 96 %. Сту-
денты высказались относительно
качества оказания услуг: безогово-
рочно довольны работой 89%, ча-
стично довольны 7%. Ценовая по-
литика на предлагаемую продук-
цию устраивает 88%, частично ус-
траивает 8%.

Были высказаны и замечания:
большие очереди у раздачи в сто-
ловой - 18%; мокрые и сломанные
разносы - 9%; своевременно не-
убранные столы  - 8%.

Поступили предложения: расши-
рить ассортимент продукции (тво-
рог, йогурты, оладьи, сырники) -
15%, ввести расчет на кассе по
банковским картам - 37%.

По итогам анкетирования можно
сделать вывод, что работа пунктов
общественного питания БрГУ уст-
раивает 65%, то есть большинство
опрошенных.

Высказанные замечания были
переданы заместителю директора
столовой Т.М. Майоркиной. Комис-
сия по эффективной организации
общественного питания благода-
рит студентов за участие в иссле-
довании.

7 октября нашей комиссией была
проведена проверка санитарного
состояния столовой и буфетов
БрГУ. В состав комиссии вошли
медицинские работники здравпун-
кта Т.А. Коломиец и Л.А. Василье-
ва, заместитель директора столо-
вой Т.М. Майоркина, автор этих
строк и  И. Василишина.

На момент проверки не было вы-
явлено ни одного нарушения. То
есть санитарно-эпидемиологичес-
кое состояние столовой и всех то-
чек общественного питания уни-
верситета  находится в хорошем
состоянии.

Комиссия по эффективной орга-
низации общественного питания
ждет ваших предложений и поже-
ланий. С вопросами, предложени-
ями и жалобами можно обращать-
ся в профком студентов (2-й кор-
пус, ауд.211) или на электронную
почту: profkom@brstu.ru.

Елена ГРИДНЕВСКАЯ,
председатель комиссии по

эффективной
организации общественного

питания
профкома студентов БрГУ,

гр. ПИЭ-11

Литературный клубВнимание, выборы
 Федеральное государственное

бюджетное образовательное уч-
реждение высшего профессио-
нального образования "Братский
государственный университет"
объявляет о выборах на должность:

- декана гуманитарно-педаго-
гического факультета.

Срок подачи заявлений - один
месяц со дня опубликования.

Документы, согласно Положению
о порядке выборов деканов фа-
куль-тетов федерального государ-
ственного бюджетного образова-
тельного учреждения высшего про-
фессионального образования
"Братский государственный уни-
верситет" направляются на имя
ректора университета по адресу:
665709, Братск, ул. Макаренко, 40
тел. 33-20-08.

База отдыха "Прибайкальская",
где проходили мероприятия,  с ра-
достью   распахнула свои двери
для гостей. Баловала их вкусной
едой, отличным сервисом и  при-
ятным живописным видом  из лю-
бого окна гостиницы на протяже-
нии четырех образовательных
дней.

Обе школы предло-
жили представителям
студенческих объеди-
нений насыщенную
программу. "Стипком -
2014" сделал "прицел"
на детальное изучение
стипендиального обес-
печения, работу сти-
пендиальных комиссий
вуза. Школа актива
"Твой плюс" акценти-
ровала наше внимание
на развитие лидерских
качеств и навыков пуб-
личных выступлений
участников, дала по-
лезную информацию, как пра-
вильно планировать и проводить
различные студенческие мероп-
риятия.

На этот раз занятия в школах
проходили одновременно, а это
значит, что участники получили
уникальную возможность успеть
везде и всюду. Каждый участник
мог  пообщаться с ведущими спе-
циалистами в сфере образования,
в том числе с представителями
Министерства образования и на-
уки РФ, студенческого координа-
ционного совета при ЦК Профсо-
юза работников образования и
науки РФ, представителями Ир-
кутского областного комитета
Профсоюза, представителями
Министерства по молодежной по-
литике Иркутской области, адми-
нистрации Иркутского госунивер-
ситета.

Каждый новый день в школах
начинался с тематической заряд-
ки и плотного завтрака, а затем
жители базы отдыха дружно от-
правлялись на лекции и семина-
ры, где изучали законодательство
РФ об образовании, нормативные
документы, регулирующие сти-
пендиальное обеспечение, обсуж-
дали роль и значимость студен-
ческих профсоюзных организаций
и студенческого координационно-
го совета ЦК Профсоюза.

Возможно, эти темы звучат не
очень интересно, однако все за-
нятия проходили легко, в непри-
нужденной обстановке. Между
обеими сторонами постоянно вел-
ся диалог, и каждый мог задать
вопрос эксперту и получить раз-
вернутый ответ.

 Общаясь  со студенчеством
Иркутска, Читы, Улан-Удэ, Барна-
ула, Красноярска, Абакана, Омс-
ка, Кемерово, Горно-Алтайска,
Новосибирска,  Томска, Братска,
можно было узнать, как живет тот
или иной вуз.   А вот после деся-
ти вечера начинались "вечерние
активности". Организаторы зани-
мали гостей интеллектуальными
играми "Quiz" и импровизирован-
ными дебатами.

Все участники Всероссийской
школы-семинара  проходили
входной и итоговый тест, чтобы
можно было понять результаты
учебы.  Успешно пройдя итоговую
аттестацию "Законодательные
аспекты и практика стипендиаль-

ного обеспечения обучающихся
образовательных организаций
высшего образования "Стипком -
2014", все получили соответству-
ющие сертификаты.

…Во время школы "Твой плюс"
всех разделили на 3 группы. В
первой проходили психологичес-

кие тренинги, во второй - уроки
мастерства по публичным выступ-
лениям. А вот в третьей группе,
куда попали и мы, студенты БрГУ,
аналитик по долгосрочному про-
гнозированию из Санкт-Петербур-
га Артем Желтов щедро поделил-
ся  азами своей специальности.

Началось все с игр на знаком-
ство, а затем нас сформировали
в команды, и мы начали прораба-
тывать проектные идеи по модер-
низации университета и города.
Поступало очень много предложе-
ний, но выделили лишь десять
идей. Однако это был не конец -
нас только подвели к началу.

Из идей мы должны были со-
здать проекты, а затем  показать
их на пяти станциях: "Телесная" -
какой город должен быть; "Адми-
нистративная" - прошение орга-
нам местного самоуправления;
"Научная" - обсуждение содержа-
ния проекта; "Конфликтологичес-
кая" - "Все конфликты в нашей
стране возникают из-за денег"
(Артем Желтов); "Метафоричес-
кая" - итог и смысл проекта. На
каждой станции команды должны
были доказать, кто именно в их
проекте нуждается - город или
университет.

Таким образом, вновь произо-
шел отсев. Из десяти осталось
шесть идей, которые прошли все
станции. Наш проект "Вредитель-
ство" вошел в эту шестерку и вез-
де получил одобрение.  Но без
проблем ничего не бывает, поэто-
му на станции "Конфликтологи-
ческая" появились дополнитель-
ные вопросы, на которые мы бы-
стро нашли ответ и перешли на
следующую ступень реализации
своего проекта - защиту. Ее при-
нимал уже знакомый нам Артем
Желтов и начальник управления
социальной и внеучебной работы
ИГУ Александр Манзула. Авторам
шести работ, в это число вошли
мы, было предложено обговорить
проекты более подробно.

Огромное спасибо профкому
студентов БрГУ за доверие и за-
боту во время всей поездки, а
также за предоставленную воз-
можность пополнить свои знания
и познакомиться с активной мо-
лодежью региона и страны.

Ольга ПЕРЕБОЕВА,
гр. ИПО-13

На фото: О.Перебоева,
А.Н.Чиркова, Л.Шмарина

 Владимир Корнилов:
"Посмотри, как высветила осень…"
Предлагаем читателям подборку осенних стихотворений зна-

менитого братского поэта Владимира  Корнилова - члена Союза
писателей России, члена Международной Гильдии писателей и
Международной Федерации русских писателей, члена Европей-
ского Конгресса Литераторов и Союза журналистов России, По-
четного члена "Золотого фонда прессы".

Владимир Корнилов родился 10
января 1947 года. Вырос  в селе
Октябрьском на Южном Урале. С
1967 по 1969 годы служил в ря-
дах Советской Армии, где и на-
чал писать стихи. В 1978 году
окончил Иркутский политехничес-
кий институт,  а в  1987 году ус-
пешно завершил обучение на фа-
культете поэзии знаменитого Ли-
тературного института имени
М.Горького. В Сибири поэт живет
с 1972 года. Из сорока двух лет,
прожитых в Братске, около двад-
цати  поэт  посвятил  производ-
ственному объединению "Сибтеп-
ломаш". А  с  1994 года   работа-
ет во Дворце детского и юношес-
кого творчества  педагогом-мето-
дистом высшей квалификацион-
ной категории - передает литера-
турный опыт юным дарованиям из
детского литературного клуба
"Братские роднички". В 1992 году
по рекомендациям известных рос-
сийских поэтов  Владимира Цы-
бина, Ростислава Филиппова,
Юрия Черных и Андрея Румянце-
ва на собрании Иркутского реги-
онального отделения Союза пи-
сателей России  Владимир Васи-
льевич Корнилов был принят  в
члены Союза писателей России.
Те, кому повезло присутствовать

на творческих вечерах  признан-
ного  поэта, знают, что это чело-
век огромной творческой глуби-
ны и высокой образованности,
как поразительна  не стихающая
актуальность  его произведений
для каждого приходящего поко-
ления. Неудивительно, что талан-
тливый писатель и поэт является
обладателем более 35 дипломов,
принесшим ему звания лауреата
и дипломанта на престижных меж-
дународных литературных фести-
валях и поэтических конкурсах.
Совсем недавно,  участвуя в ра-
боте VI  Международного слета
"Зов Нимфея-2014" (Крым), Вла-
димир Корнилов был удостоен
одной из самых солидных наград
этого фестиваля - Почетной пре-
мии им. Великого князя Констан-
тина Романова, а также  стал лау-
реатом почетного приза "Поэт
земли русской".
Редакция поздравляет  имени-

того поэта с новыми творчески-
ми успехами,  прославляющими
не только Братск и Сибирь, но и
саму Россию далеко за ее геогра-
фическими пределами.
Итак, дорогие читатели, желаем

вам приятного прочтения талан-
тливых поэтических строк…

Барышня Осень
Небо бездонно от просини.
Смехом искрится река.
… Барышня, нам  не  до  осени:
Мы Вас не ждали пока.
Что же Вы лету перечите,-
Если еще зелены
Сопки на всём междуречии,

Женщины счастьем пьяны.
Если блестящими нитями
Марево веет с полей.
… Барышня, Вам по наитию
Чудится крик журавлей.
Зреет их грусть над болотами
В зареве солнечных вьюг.
Ими еще не налетаны
Первые стежки на юг.
Это приснился Вам давнишний
В золоте весь окоем.
… Осень, откуда Вы, барышня,
В ярком наряде своем?

*  *  *
Днем еще тепло стоит, как летом,
Солнце льет на землю благодать.
Но уже по собственным
приметам
Осень нам нетрудно угадать.
Серебристы утренники стали.
Вновь страда бессонницей в село.
Стайки птиц повсюду сбились
в стаи
До отлета пробуют крыло.
Воздух аж звенит от паутины.
Женщины безумно хороши!
Эти ежегодные картины -
Трогательный праздник для души.
Посмотри, как высветила осень
Дальние отсюда берега!
Сквозь ее пронзительную просинь
Подступила к берегу тайга.
Все в природе близко и знакомо,
За версту дотянешься рукой
До тайги, охваченной истомой,
До звезды над утренней рекой.

Осеннее настроение
Грусть  вселенская  разлита,
В душу въелась тишиной.
Сеет в меленькое сито
Серый морок ледяной…
Неуютно, зябко, сыро
После теплых летних дней.
Прохудилась крыша мира -
Заненастило под ней…
Выткан день из ткани ветхой,
Незаштопанной давно.
…Осень яблоневой веткой
Грустно тенькает в окно.

* * *
Ночь ли это?.. Сумрак ли
сгустился?
Только стало жутко и темно:
То в колодце месяц утопился -
Пил над срубом и упал на дно.
Потому и люди приутихли.
Не скрипит журавль пустым
ведром.
Златокрылый месяц, не для
них ли
Санный путь ты выстилал пером?..
Даже  птахам нынче не поется.
Льют дожди… И в траурном
платке
Ночь-вдова склонилась у
колодца
Над утопшим месяцем в тоске.

   С поэтом беседовала
Любовь МАРАХОВСКАЯ,

 наш собкор


